

RAPPORT / BERICHT

Commission n° / Kommission Nr.	4
Date / Datum	8 janvier 2020 / 8. Januar 2020

PARTICIPANTS / TEILNEHMER

Membres de la commission Kommissionsmitglieder	Géraldine Pouget-Zufferey (P); Monika Holzegger (V-P), Blaise Crettol, Pierre Schertenleib, Jean-Pierre Rey, Flavio Schmid, Romano Amacker, Christine Roux, Jean-Marc Savioz, Gabrielle Cornut-Zufferey, Fabrice Bender, François Quennoz, Rainer Mathier
Excusé-e-s / Entschuldigt	-
Autres participant-e-s Weitere Teilnehmer/-innen	-
Secrétariat général Generalsekretariat	Mélanie Mc Krory

***** Deutsch unten *****

La commission 4 de la Constituante sur les tâches de l'Etat I : Principes, finances et développement économique s'est réunie le 8 janvier 2020. Ci-après le compte-rendu de ses délibérations et décisions.

La commission a poursuivi ses discussions au sein de petits groupes de travail portant sur les thèmes suivants : 1) principes, développement durable, recherche et innovation, nouvelles technologies ; 2) développement économique et tourisme ; 3) finances et infrastructures cantonales. Les groupes ont formulé des propositions à l'attention de la commission qui décidera ensuite des principes qu'elle soumettra à la Constituante au printemps 2020.

La commission a notamment mené une discussion sur la question du tourisme, en particulier celle de savoir s'il faut intégrer ce secteur d'activité dans la nouvelle Constitution valaisanne, étant donné que ni la Constitution fédérale, ni les constitutions des autres cantons n'en font mention. Le caractère particulièrement important de ce secteur d'activité dans le canton a été relevé. La commission prendra une décision à ce sujet lors d'une séance ultérieure.

Lors des prochaines séances, la commission prendra des décisions par rapport aux propositions formulées par les groupes de travail, en vue de la rédaction du rapport qui sera soumis à la Constituante en vue de l'examen des principes.

RENSEIGNEMENTS

Géraldine Pouget-Zufferey
 Présidente de la commission
ger.pouget@gmail.com

Die Kommission 4 des Verfassungsrates zum Thema Aufgaben des Staates I: Grundsätze, Finanzen und Wirtschaftsentwicklung hat sich am 8. Januar 2020 getroffen. Nachfolgend finden Sie eine Zusammenfassung der Beratungen und der Entscheide.

Die Kommission setzte ihre Diskussionen in kleinen Arbeitsgruppen zu folgenden Themen fort:
1) Grundsätze, Nachhaltige Entwicklung, Forschung und Innovation, neue Technologien; 2) Wirtschaftsentwicklung und Tourismus; 3) kantonale Finanzen und Infrastruktur. Die Gruppen formulierten Vorschläge zuhanden der Kommission, welche dann über die Grundsätze entscheiden wird, die sie dem Verfassungsrat im Frühjahr 2020 vorlegen.

Die Kommission diskutierte unter anderem die Frage des Tourismus, insbesondere die Frage, ob dieser Tätigkeitsbereich in die neue Walliser Verfassung aufgenommen werden sollte, da weder die Bundesverfassung noch die Verfassungen der anderen Kantone diesen Bereich erwähnen. Die besondere Bedeutung dieses Tätigkeitsbereichs im Kanton wurde festgestellt. Die Kommission wird in einer späteren Sitzung darüber entscheiden.

In den nächsten Sitzungen wird die Kommission über die Vorschläge der Arbeitsgruppen entscheiden, um den Bericht zu erstellen, der dem Verfassungsrat zur Prüfung der Grundsätze vorgelegt wird.

AUSKÜNFTEN

Géraldine Pouget-Zufferey
Präsidentin der Kommission
ger.pouget@gmail.com